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其实，如果不是私家花园，无论
是人文还是自然资源，景区都属于
公众，而且建设和维护名义上是政
府出资，其实也是纳税人即广大公
众掏的钱，因此收费本身就不具正
当性。当然，免费更有利于公众产
生对社会的归属和认同感，提升公
众素质，因此免费也正是景区公益
属性的体现。

可对于绝大部分国人，消费欲
望和消费价格之间，还存在着相当
大的落差。因此，以目前的国情以
及消费水平，国人尤其期盼景区能
够免费，至少也应该向免票的方向
发展。

也因此，这位住建部官员表示

“今后的方向应该回归公益性，长远
来看甚至都可以免票”，无疑是体现
了民意，也深得民心。然而，让人失
望的是，这样的表态，却不过是虚晃
一枪，说白了，不过是让公众白开心
一场。

比如，这位官员在谈到免费有
没有时间表时说：“我想强调的是，
这是一个未来的趋势，是一个遥远
的目标。”其中的“未来”与“遥远”，
让这位官员所谓的“免票”，至少对
于现在而言，成了“说了也白说”。

其实，免费固然有着许多的制
约因素，但也并非遥不可及。比如
杭州环西湖景点早就实行免费，而
今年各地也有景区开始免费。这足

以印证，免费于现在也并非完全不
可行。实际上，即使从景区营收的
功能看，旺盛的人气既可以带动周
边地区的繁荣，景区也可以间接从
中创收。比如杭州西湖诸多景点免
费后，虽然每年减少2000多万元门
票收入，但其拉动的各项消费却高
达百亿元。

此外，免费应该有个时间表，唯
有如此，才能倒逼相关部门有所作
为，“遥远的目标”才不至于就是遥
遥无期，“未来的趋势”也不至于和
现在完全无关。比如，即使免费“遥
远”，但疯狂的涨价也应该得到遏
制，乃至逐渐回落，将不再是“未来”
的事。

景区免费
应该有时间表

□钱夙伟（浙江）

近年来，有关各地景区
门票涨价的消息屡见报端。
12月4日，住建部城市建设
司副司长、风景名胜区管理
办公室副主任李如生在住建
部发布会上表示，目前景区
门票过高的情况确实存在，
下一步将规范管理，“今后的
方向应该回归公益性，长远
来看甚至都可以免票”。

（12月5日《京华时报》）
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房产作为财产公开突

破口切实可行
官员财产收入申报公开制度，一直

是社会的期盼。在反腐败进入新格局、
“深水区”的背景下，官员财产收入申报
公开已无法回避，只能以积极而大胆的
探索，来推动反腐进程。由于各种隐性
收入大量存在，目前核查官员全部财产
和收入难度还比较大。鉴于在已查办的
腐败案件中，不少腐败官员占有多套房
产，让官员率先实行房产公开，很容易查
实其购房款是否来自合法收入，也是发
现腐败的较好线索。红旗出版社原副总
编辑黄苇町建议将房产公开作为突破
口，无疑很具现实性和针对性。制定实
施房产反腐制度和机制，宜早不宜迟。

千龙网
亿万富豪征婚的炒作

该谢幕了
整个2012年，所谓的亿万单身富豪

征婚都是一个定期会跃入网民眼球、吸
引佳丽们参与的热门词。此前，该系列
的征婚先后转战各大城市，如同明星巡
回演唱会一样到处引发话题，而且每次
的征婚条件都让人大呼离奇。比如成
都的“过十关”、广州的“无性经验”等。
但笔者认为，所谓的亿万富豪征婚只是
所谓的俱乐部炒作出来的，纯属作秀的
噱头，所谓的亿万富豪也很有可能只是
杜撰和夸大出来的，其可信度是非常之
低的，甚至可能从头到尾只有1到2名所
谓的富豪因为和组织方是朋友关系所
以被动地配合一下宣传而已。笔者呼
吁，所谓的亿万富豪征婚的闹剧应当可
以谢幕了！

热点话题
从报道中看到被举报的官员

很淡定，在电话中也只是告诉记者
“省里正处理”。单纯地说，被举报
者就算戴过几块名贵的手表，加在
一起有个几十万元，也没什么大不
了的。现在任何一个升至有实权
的厅级官员，特别是像一市之长这
样的官员，家庭财产有个几十万
元，或者说戴几块名贵的手表，实
在稀松平常得很，我也真不想说这
人有多么腐败。

你想啊，这么大的官，又坐在
那样一个位置，有时随手写个条子
拿出去就是钱，不说帮别人办事拿
回扣甚至受贿了，就算是沾亲带故
以及一些新朋老友，因想与市长大
人套近乎，逢年过节借看望之名送
点“小费”，也不止这几块表钱。所
以说，如果现任兰州市长袁占亭真
的只有这几块名表，不仅没什么可

害怕的，本人还觉得这一定是个清
官。既如此，上级组织找他谈话，
如实说出这几块名表的来龙去脉
也就行了。

然而，现在兰州“名表门”好像
没这么简单。被举报者一边轻描淡
写地对记者说“省里正处理”，一边
又让举报者在一个晚上就接到了8
个替他“说情”的电话，这就有点“不
打自招”的味儿了。举报者是这样
告诉媒体记者的：12月3日他将消
息公开后，有关兰州市长袁占亭“名
表门”的爆料网帖及留言、评论被大
量删除。到12月3日当晚，他就接
到了“至少8个说情电话”，分别是
从北京、上海、兰州、宁夏等地打来
的。“还有一个是通过军区，请我在
部队当兵时营部的一个老班长打电
话，直接让我提要求，提任何要求都
行，我觉得很露骨了。”

我当然相信，那些说情者未必
一定都是被举报者安排好的，但即
使是主动为其说情，似乎也透出一
丝不祥之兆，表明这些人与被举报
者有什么见不得人的东西。不然，
如果就只是这几块名表，向组织说
清楚就是了。你现在一露骨地请
人替你说情，而且有的说情者还对
举报者说他“提什么要求都行”，这
其实就是一种“举报”，它表明被举
报者一定“有事”，不然，何以开这
么大的“口”？

“提任何要求都行”，确实“很露
骨”。如果作一个合理推测，这位被
举报的市长大人的财产估计绝不仅
仅是这几块名表，甚至就是那些用电
话说情者，说不定也与这位市长大人
有什么“瓜葛”，不然，不会这么卖
力。要知道，遇到这种事，不是与切
身利益有关，有时候躲还来不及呢。

“提任何
要求都行”确
实“很露骨”
□晚报评论员 闵良臣

继原陕西省安监局局
长杨达才、福建省交通厅厅
长李德金之后，又一名厅级
高官身陷“名表门”。日前，
有网友爆料称，兰州市市长
袁占亭至少佩戴过5块手
表，其中包括价值20余万
元的江诗丹顿、15万元的
镶钻欧米茄等名表。

（12月5日《东方早报》）


